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Zusammenfassung

        

          
Zielsetzung: In Deutschland verordnete kortikosteroidhaltige Nasensprays enthalten am häufigsten Budesonid (BHN) oder Mometason (MHN) als Wirkstoff. Trotz bestehender pharmakologischer Unterschiede wird für die beiden Substanzen eine einheitliche definierte Tagesdosis (DDD) angenommen. Ziel dieser Analyse war es, für beide Nasensprays den tatsächlichen Verbrauch zu ermitteln und die Therapiekosten zu vergleichen. Methodik: Ausgewertet wurden longitudinale Diagnose- und Verordnungsdaten der IMS®-Disease-Analyzer-Datenbank aus dem Zeitraum Oktober 2004 – September 2006. Ergebnisse: Insgesamt wurden 14 767 MHN- und 2489 BHN-Patienten aus allgemeinmedizinischen Praxen und 8817 MHN- und 748 BHN-Patienten von Hals-Nasen-Ohren-Ärzten ausgewertet. Die Notwendigkeit einer Folgeverordnung, ein Therapiewechsel oder die Verordnung der jeweiligen Höchstdosis waren bei MHN seltener als für BHN. Die durchschnittliche Verordnungsmenge pro Kopf unterschied sich bei allgemeinmedizinischen Praxen zugunsten von MHN um –105,4 (bei Erstverordnung) bis –260,1 Sprühstöße (nach 730 Tagen) bzw. bei HNO-Praxen um – 90,9 bis – 435,0 Sprühstöße (p < 0,0001). Die durchschnittlichen Therapiekosten pro Jahr betrugen aus GKV-Perspektive für 16,38 EUR (Allgemeinmedizinische Praxen) und 24,70 EUR (HNO-Praxen) für MHN gegenüber 16,94 EUR (Allgemeinmedizinische Praxen) und 34,04 EUR (HNO-Praxen) für BHN. Schlussfolgerung: MHN zeigt deutlich niedrigere tatsächliche Verordnungsmengen als BHN. Basierend auf den ermittelten tatsächlichen Substanzverbräuchen lässt sich aus GKV-Perspektive kein Kostenvorteil der Therapiekosten von BHN im Vergleich zu MHN ableiten.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The most frequently prescribed nose sprays with corticosteroids contain the active substance budesonide (BHN) or mometasone (MHN) in Germany. Despite pharmacological differences between the two active substances a unique defined daily dose (DDD) is assumed. Our analysis of prescription data was to determine the prescribed daily doses of the two substances in real-life practice and to compare treatment cost. Methods: Analysis of longitudinal diagnosis and prescription data of the IMS® Disease Analyzer database from October 2004 to September 2006. Results: Data were available for 14 767 MHN and 2489 BHN patients of general practitioners (GPs) and an additional 8,817 MHN and 748 BHN patients of ear-nose-throat specialists (ENTs). Need for follow-up prescription, change to another nose spray, and application of the maximum dose occurred less frequent for MHN compared to BHN treatment. The overall drug consumption was lower for MHN and differed on average from BHN by –105.4 (at time of initial prescription) and –260.1 puffs (after 730 days) prescribed by GPs and by –90.9 to –435.0 puffs prescribed by the ENTs (p < 0.0001). The mean treatment cost per year were 16.38 EUR and 24.70 EUR for MHN at the GPs and ENTs sites compared to 16.94 and 34.04 EUR for BHN from the perspective of the German statutory health insurance system. Conclusion: The prescribed doses of MHN are lower than that of BHN in everyday practice. No cost benefit is detectable for treatment with BHN compared to MHN from the perspective of the German statutory health insurance system based on the real consumption individually observed for the two drugs.
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